



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:23

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 19 de Noviembre de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Daniel Ortega

Tema: Coyuntura Política

Daniel Ortega negó que el FSLN fracasó con la propuesta de posponer las elecciones, ya que dicha proposición no fue del Frente Sandinista sino del Presidente Bolaños. Lo que ellos (FSLN) hicieron fue acoger esa propuesta y darle viabilidad. Los que salen afectados con esta situación son las otras fuerzas políticas, que están esperanzadas en una reforma de la Ley y del Poder Electoral, no así el FSLN, porque están preparados para participar en las próximas elecciones.

También dijo que el tiempo para plantear las reformas era muy ajustado, lo que explica porque el Presidente Bolaños y el FSLN consideraron que lo mejor era dejar el calendario electoral tal y como está. Reiteró que el gran perjudicado es el pueblo nicaragüense, ya que tendrán elecciones con el actual Consejo Supremo Electoral (CSE) y con todos los cuestionamientos que existen sobre el mismo.

Con relación a la reunión con el mandatario Bolaños, Ortega mencionó que el tema más importante que se trató fue la condonación de la deuda externa. Aseguró que el Frente Sandinista no está poniendo ninguna condición para la liberación de la deuda y mucho menos condicionar que se traspasen empresas, sino que dichas empresas se puedan trasladar a los trabajadores para que inicien operaciones y contribuyan a la generación de empleos.

Agregó que el país tiene problemas de financiamiento y un déficit muy grande, lo que hay que ver es con que sabiduría actúan los diputados frente a la enorme presión que tienen por parte de todos los sectores, ¿Cuánto se le entregará a los maestros, universidades, policía, salud y para las elecciones?, esa es la preocupación que tiene el Frente Sandinista y es un tema que todavía no está resuelto.

Ortega dijo que desconfían del actual CSE, debido a sus actuaciones irregulares en las elecciones pasadas. Lo que se quiere es que existan personas honradas dentro de esa institución. "El FSLN que es un partido que tiene representantes dentro del CSE y desconfía, imagínense la suerte que corren los partidos pequeños". Es por esto que los sandinistas han propuesto la elección de un nuevo CSE y reformar la Ley Electoral.

Con respecto a Alemán, refirió que el FSLN respaldará al Poder Judicial y la institucionalidad. Apoyarán en particular a la juez Juana Méndez, porque ella ha tenido que enfrentar un proceso que es muy complejo y donde ha recibido amenazas por parte de gente cercana a Alemán. Ortega hizo un llamado a las personas que tratan de intimidar a la juez Méndez de que no se atrevan a tocarla.

En cuanto a la presencia de funcionarios del Gobierno estadounidense en Nicaragua, Ortega declaró que el Presidente Bolaños debería de ponerle un alto, porque las actitudes de dichos delegados es injerencista, ya que no tienen porque venir a juzgar al doctor Alemán ni a nadie en Nicaragua.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:23

PAG - 2 -

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Ing. Javier Arguello

Tema: Zonas Francas Industriales

Danilo Lacayo recomendó a la Asamblea Nacional que hiciera una investigación más a fondo con respecto al derrame de gasolina de la Texaco.

El Ing. Arturo Harding vía telefónica expresó, en relación al comentario de Lacayo, que el MARENA ya procedió a la multa que el caso amerita conforme a la Ley, y están trabajando en conjunto con el Gobierno por el bienestar del pueblo nicaragüense.

Lacayo mostró un cheque emitido por el ministro Eduardo Montealegre y señora, por un monto de 4,700 córdobas a nombre de Dicegsa, en concepto de compra de ampollas que necesita el joven Wilber, que se encuentra en mal estado de salud en un hospital capitalino.

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Edén Pastora

Tema:

Pastora dijo estar completamente seguro que sí el FSLN, dejara correr a otro candidato para las elecciones presidenciales que no sea Daniel Ortega o ninguno de los nueve Comandantes de la Revolución Sandinistas, el partido rojinegro ganaría los próximos comicios electorales.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Pedro Joaquín Ríos

Tema: Política Nacional

El diputado Ríos consideró que es triste ver una clara intervención del Gobierno de los Estados Unidos en la política interna nicaragüense de manera tan directa que podría decirse que vienen a dar instrucciones al país. Han tomado participación en el asunto de Alemán, dando consejos de toda índole, hasta el punto que se comenta que ya tiene el fallo en este caso y hasta un supuesto exilio del reo en República Dominicana. "El problema de los nosotros los liberales, es cómo le quitamos de la mente a todo el campesinado a Arnoldo Alemán, si todo el campesinado es arnoldista".

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Amigo de expresidente nicaragüense en juicio.

Jerez: Alemán sí lavó dinero. (La Nación, Costa Rica)

• Recursos estatales pasaron a varias cuentas privadas. El exdirector de Ingresos de Nicaragua Byron Jerez confirmó que su amigo y antiguo socio, el expresidente Arnoldo Alemán (1997-02), lavó dinero del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:23

PAG - 3 -

Estado nicaragüense para enriquecerse y financiar la campaña electoral del actual presidente, Enrique Bolaños.

“El dinero se usó para financiar la campaña electoral” del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que llevó al poder a Bolaños”, dijo de manera categórica Jerez, en una entrevista que concedió ayer al Canal 12 de Televisión de Managua.

UNESCO certifica una segunda reserva de biosfera en Nicaragua (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), hizo entrega el martes de la certificación de una segunda reserva de biosfera en el sureste de Nicaragua, fronterizo con Costa Rica.

Esta certificación la entregó ayer el representante permanente de la UNESCO en Managua, Juan Bautista Arrién, al presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, y al ministro de Recursos Naturales, Carlos Arturo Harding.

Cancillería publica obra histórica Centroamérica poco conocida. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

El ministro nicaragüense de Relaciones Exteriores, Norman Caldera, presentó el martes el libro "Compendio de Historia de Centroamérica", escrito en 1907 por el ex canciller liberal e historiador José Dolores Gámez Guzmán.

La primera edición de este libro fue sumamente reducida y por esa razón poco conocida hasta hoy, por lo que la cancillería nicaragüense y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) unieron esfuerzos para publicar esta obra.

Presidente de Nicaragua viajará a EUA para gestionar Hipc. (La Prensa, Honduras)

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, viajará en diciembre próximo a Estados Unidos a fin de culminar el proceso para que el país acceda a la condonación de la mayor parte de la deuda externa, a través de la Iniciativa de Países Pobres y Altamente Endeudados, Hipc, informó una fuente oficial. La visita de Bolaños a Washington está prevista para el 16 de diciembre, antes de el directorio del Fondo Monetario Internacional (FMI) someta a aprobación la condonación parcial de la deuda a través de la Hipc, informó el canciller Norman Caldera.